

# 高鍋ロータリークラブ 会報



会長 中 武 功 見  
副会長 多 賀 学 昭  
幹 事 岩 本 正 志

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

例会場 ホテル泉屋 2F

事務所 宮崎県児湯郡高鍋町大字北高鍋1368-4  
ホテル泉屋内 TEL・FAX 0983-21-1636

## 第 2287 回 令和 6 年 3 月 7 日プログラム

- |               |              |
|---------------|--------------|
| 1. 点 鐘        | 7. 月初めのセレモニー |
| 2. ロータリーソング   | 8. BOX披露     |
| 君が代・奉仕の理想     | 9. 各委員会報告    |
| 3. ビジター・ゲスト紹介 | 10. 外部卓話     |
| 4. 会長の時間      | 11. 点 鐘      |
| 5. 幹事報告       |              |
| 6. 出席報告       |              |

## 高鍋ロータリークラブテーマ

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』

第 2730 地区ガバナー 池ノ上 克

中部グループガバナー補佐 長 嶺 貴 臣

RI 会長テーマ

『世界に希望を生み出そう』

第 2730 地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、  
明るいロータリーライフを進めよう』

3月の月間テーマ

水と衛生月間

## 本日の例会案内

- \*月初めのセレモニー
- \*外部卓話—新田原基地司令 藤永国博様
- \*米山ランチBOX \*終了後理事会

## 次週例会案内 3月14日(第2288回)

- \*雑誌紹介—緒方隆憲君
- \*会員卓話—
- \*ポリオBOX

## 第 2286 回 例会内容 (2/29)

### ☆会長の時間

副会長 多賀 学昭 君

皆様こんにちは。

本日は例会にご出席いただき、ありがとうございます。

また、本日はゲストとして高鍋税務署署長 松井宏樹様、同総務課長 西村一明様、ビジターとして中部グループガバナー補佐 長嶺貴臣様をお迎えしております。

お三方ともお忙しい中誠にありがとうございます。

本日は中武功見会長が所要のため御欠席ですので、私が会長の時間を勤めさせていただきます。初めてで緊張しておりますがどうぞよろしくお願いいたします。また私は本日一時半から高鍋高校の同窓会入会式に出席しなければならないので中座をいたします。せっかくのゲスト、ビジターの皆様のお話を聴かずに退席するご無礼をお許しください。

さて私は昭和50年3月に大学を卒業後、お寺の手伝いをしておりましたが、51年から父が園長をしている川南幼稚園に勤めることになりました。毎朝高鍋のお寺から川南まで自動車通勤すると、番野地の坂から畜産の匂いの海の中へ突っ込んで行く感がありました。幼稚園では周りは女性の先生ばかりで、どうにもやりづらく、また子どもたちにもどう接す



れば良いのかわからず本当に悩むことばかりでしたが、あるとき、高校の時の校長先生だった松浦三州先生に相談したところ、「多賀君、僕は小学校の校長を務めたことがあるが、子どもには子どもの眼にしか分からない子どもの路があるんだよ。ちょうど山の中に、獣しか分からないいけもの道があるように。子どもの眼にはそれがハッキリわかるんだよ。」と言われ、はっと気づくことができました。それまでは「どうして子どもは訳のわからないことばかりするのだろう。」と腹をたてていましたが、それ以後は「子どもは何が面白くてこんなに夢中になるのだろう。」と視点が変わり、理性ではなく、子どもの感性に沿って観察するようになり、だんだん子どもたちと一緒に過ごすことが楽しくなってきました。先日、幼稚園で「造形展」を実施しましたが、大人から見たら殴り書きにしか見えないような子どもの絵にもちゃんと意味があります。そこで子どもの絵、特に3歳未満児の絵について少しお話をさせていただきたいと思います。

子どもの成長の中で、手や足の筋肉がだんだん発達してくると、目の前にある対象に触れたり、たたいたり、投げたり、こすったり、並べたり、積み重ねたりしながら様々な身近なものに挑みます。そして素材の持つ特徴や性質に働きかけた面白さ、すなわち、跳ね返る、吸い込まれる、柔らかい、固い等の面白さを体感します。そのうちに、身体の諸関節のコントロールも発達します。

実は描画活動もそうした姿の現れとして受け止めることができるわけです。つまり、手や腕の運動のあとに残った点や

線を発見して喜ぶ、そしてそれを再三繰り返す。これが描画活動の芽生えと言えます。

そして、点や頼りない線が次第に統制のとれた、左右や上下の繰り返し運動の痕跡、やがて波形やグルグル回す円運動の殴り書き(スクリブルと言う)を楽しむようになります。そう、楽しいのです。そうしてやがて円を描きます。正円ではありません。閉じられた形として描かれることが多いのですが、これは子どもにとって大発見なのです。つまり、線の始まりと終わりがくっついて一つの閉ざされた空間、形が紙の上に出現する。その閉じられた形が大いに子どもたちの想像をかきたてるわけです。その閉じられた形と、その時々の子どもの強い興味や関心ごとが繋がり「これ猫。」とか「これ犬。」というように命名するようになります。単に手や腕の筋肉運動の快感を味わっていたときと異なり、脳裏にあるイメージが描かれた形に誘発され、言葉となって現れるのです。描くという行為が、運動と知力と情緒の統合であることに気づかされます。そういった視点で子どもの行為を見ていくと、幼い表現の中に人間の本質が表れていることに気づかされます。

皆様もお孫さんの描かれた絵をご覧になったら、「これは何か？」と問いかけてみて下さい。きっと豊かな会話が始まると思います。私も長い間幼い子どもたちとかかわる仕事ができとても幸せだったと思っております。

ご清聴ありがとうございました。

## ☆幹事報告

幹事 岩本 正志 君

### <文書案内>

\*西都RC より3クラブ  
現新会長幹事会のご案内  
日時 2024年3月26日  
場所 あかのや  
会費 3,000円



## ☆ご挨拶

ガバナー補佐 長嶺 貴臣 様

IMのお礼とロータリー奉仕デーのご協力のお祝い

皆様こんにちは、ガバナー補佐の長嶺でございます。2月4日はインターシティ・ミーティングご参加いただき誠にありがとうございました。今回は、ガバナーにも地区の会合の場で2度、宮崎県中部グループのIMは米山セミナーを行いますとお話しておりました。



ゲストの一人目はホームカミング制度を使いインドネシアからナターシャさんにお帰り戴きました。ナターシャさんは内科の女医でございましてロータリーのテーマの一つでありますメンタルヘルスについてもお話いただきました。ナターシャさんは前日鹿児島島のIMでもお話

され宮崎にお越しいただきました。その日程もありまして2月4日の開催となりました。

また、もう一人米山親善大使のスリランカで僧侶(幼少の時より)となられましたスマナサーラさんにもお越しいただき、米山奨学生として終了されてからの活動でどのようにして世界平和に取り組んでいらっしゃるかをお話いただきました。今回のIMは米山スペシャルセミナーでした。いかがでございましたでしょうか。皆さんにはご協力いただきまして誠にありがとうございました。

さて、私のガバナー補佐として残すイベントの一つでありますロータリー奉仕デーにつきましてお話させていただきます。ここ3年間地区社会奉仕委員会が取り組んでこられました環境美化につきまして、3月31日(日曜日)に青島海岸の清掃を行いたいと思います。当日は簡単なお弁当を登録されました個数分準備いたしますので登録をよろしく願いいたします。また、ご家族でお見えになられます方は皆様のお名前をご登録ください。小雨でも行います。雨天中止の判断は3日前に事務局へご連絡いたしますので、ご参加いただけます皆様は各クラブでLINE登録をしていただきますと連絡が付きやすいかと思っております。また当日雨が強くなりました場合は、お弁当が届くのを待っていただき受け取られてから解散いたします。以上ご協力をよろしくお願い申し上げます。

本日はありがとうございました。

## ☆外部卓話

高鍋税務署長 松井 宏樹 様



## ☆BOX披露

親睦活動委員長 岩切 一浩 君

<ニコニコ・財団・米山BOX>

【平山英俊君】松井高鍋税務署長  
ようこそ。今日は卓話をよろしく。

【野添勝久君】長嶺ガバナー補佐  
本日はありがとうございました。又、今日は松井署長の卓話を楽しみにしています。ありがとうございます。



【多賀学昭君】高鍋税務署長松井宏樹様、ガバナー補佐長嶺貴臣様お忙しい中、有難うございます。先日の職場訪問では写経の体験をして戴きありがとうございました。私自身も大変勉強になりました。

☆出席報告

出席委員 長濱 博 君



出席状況 (2/29)

会 員 数	41 名
出席会員数	28名
ホーム出席率	70.00%
前々回修正出席率	82.50%

3月の例会プログラム

- 3/7 (2287回) 月初めのセレモニー  
外部卓話—新田原基地司令 藤永国博様  
米山ランチBOX・理事会
- 3/14 (2288回) 雑誌紹介・会員卓話・ポリオBOX
- 3/21 (2289回) PETS 報告—多賀学昭会長エレクト
- 3/28 (2290回) 夜間例会&観桜会



講師紹介 平山君



国際奉仕 野添君

「ロータリーの目的」

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励しこれを育むことにある。具体的には、次の各項を奨励することにある。

- 第1. 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。
- 第2. 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。
- 第3. ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を实践すること。
- 第4. 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。



ピアノ演奏 森幸子さん

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなのためになるかどうか



テーブルの花



本日の食事